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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（三月二十三日）出席知识产权贸

易工作小组记者会后就边境购物城与传媒谈话的内容： 
 
记者：（关於边境购物城） 
 
商务及经济发展局局长：较早前我也跟传媒朋友说过一次，我们支持边境购物城

这个概念，现时是商界带动（这个计划），有关的安排需要商界去筹划。数个星

期前，他们邀约我们见面，我和其他很多部门（的代表）与这班倡议者见过面。

这个会议最主要是提供一些资料给他们，以配合他们的有关申请，包括交通、人

流方面的安排，我们亦希望了解他们所构思的时间表是怎样，这是一个非常正面

的会议。在会议上，我们其他部门的同事都提供了意见给有关的倡议者，他们都

要遵照我们的既定程序去进行申请。关於何时能够成事，我们都希望快一点。当

然，他们现在需要准备一个很周详的计划，如果需要向城规会提出相关的申请，

他们应该这样做。 
 
记者：政府有没有任何角色，譬如是交通或者业权、改变土地用途问题上，会不

会因应现时这个情况急切需要解决？ 
 
商务及经济发展局局长：其实我们赞成兴建边境购物城，亦都希望计划能够尽快

上马，这方面我们会尽量配合，但任何这些申请都要遵从我们一贯的既定程序去

做，所以我们现正积极将资料（提供给他们），或者尽量解答他们的问题，使他

们不需花时间去搜集这些资料。这是我第一次和其他部门的同事接见这些倡议

者。在会上，倡议者都明白政府在这方面的态度非常积极，并尽量向他们提供所

需的资料。 
 
记者：其实政府都和有份筹建购物城的人士在背后倾妥，是否向城规会提出申请

便一定获通过？以及预计……？ 
 
商务及经济发展局局长：我想强调一点，我们上次开会是提供有关的资料，而这

些资料都是已公开的，不过在跨部门（会议上），他们可以一次过发问所有问题。

我今次有一个比较积极的做法，就是希望尽快成事。我亦认为这是一件好事，并

非如你刚才所说预先倾妥，这是不会的。我们提供了资料给他们，而他们需要按

照既定的程序去做工作。 
 
记者：预计「十一」之前可否完成处理好所有事？能否成事？ 
 



商务及经济发展局局长：很难预计到，因为倡议者不是政府，这是商界的项目，

亦需要他们审视进度如何，所以我很难说会什么时候成事，但当然我是希望尽快

的。 
 
记者：可有评估一旦成事的话，可以分流多少水货客或内地旅客到那里购物？ 
 
商务及经济发展局局长：其实这个是购物城，不是购买水货的地方。我们希望这

个购物城能够增加旅游方面的容量或提升接待能力，我觉得这是十分正面的。 
 
记者：整件事没有任何特事特办或优惠政策在其中？ 
 
商务及经济发展局局长：我可以这样说，上次我们召开跨部门会议，我也是第一

次参加这类会议。会议中，我们也确保我们的角色是提供资讯予有关的倡议者，

我们希望尽快成事，但他们也要按既定程序申请。多谢大家。 
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